

Zeitschrift: Mitteilungsblatt für die Schweizer im Fürstentum Liechtenstein
Herausgeber: Schweizer-Verein im Fürstentum Liechtenstein
Band: - (1968)
Heft: 2

Artikel: 20 Jahre Schweizer-Verein im Fürstentum Liechtenstein
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-938637>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

20 Jahre Schweizer-Verein im
Fürstentum Liechtenstein

Auslandschweizersekretariat

Secrétariat des Suisses de l'étranger

So wurde er gegründet

Am 21. Februar 1948 sassen abends einige Schweizer im Restaurant Grüneck, Vaduz, beisammen, in der Absicht, sich zusammenzuschliessen und einen Verein zu gründen. Im Protokollbuch - das sogleich eröffnet wurde - finden wir über diese Besprechung folgende Eintragung:

"Herr Widlisbach und Herr Korner schlagen vor, nun endlich den Verein offiziell zu gründen. Einstimmig ist die offizielle Gründung des Schweizer-Vereins im Fürstentum Liechtenstein am 3. April 1948 angenommen worden."

Somit sind also am 3. April 1968 20 Jahre vergangen, seit der Gründung des Schweizer-Vereins im Fürstentum Liechtenstein und in diesen 20 Jahren ist er gewachsen und hat seine Daseinsberechtigung vielfach bewiesen. Nebst der Pflege des Kontaktes unter den Landsleuten ist es auch die Aufgabe des Schweizer-Vereins, die Beziehungen zum Gastland angenehm zu gestalten, wo nötig mit den Behörden zu verhandeln und die Interessen der Schweizer ganz allgemein zu wahren. Der Schweizer-Verein im Fürstentum Liechtenstein ist eine Körperschaft, die auch der Organisation aller Auslandschweizer-Vereine angeschlossen ist. Er ist Mitglied der Neuen Helvetischen Gesellschaft und untersteht deren Auslandsorganisation.

"Intern" bezweckt der Schweizer-Verein vor allem die Geselligkeit unter den Schweizern im Fürstentum Liechtenstein. Die Monatshocks, die 1. Augustfeier und die Weihnachtsfeier sind sozusagen zu festen Einrichtungen geworden, die viele Schweizer - und auch Liechtensteiner! - nicht mehr missen möchten. Die Schützenktion bietet den Mitgliedern Gelegenheit, ihrer Schießpflicht und Schiessfreude zu genügen.

Mitglieder des Schweizer-Vereins nehmen jedes Jahr an den in der Schweiz zur Durchführung gelangenden Auslandschweizertagungen teil und an der jedes Jahr stattfindenden Präsidenten- und Delegiertentagung aller Schweizer-Vereine in Oesterreich und im Fürstentum Liechtenstein ist er ebenfalls immer gut vertreten.

Der Schweizer-Verein im Fürstentum Liechtenstein ist nicht ein beliebiger Verein, sondern er erfüllt vielmehr eine staatsmännische Funktion.

Aus Anlass des 20-jährigen Bestehens des Schweizer-Vereins sind uns viele Glückwunschkarten zugegangen. Die Glückwunschkarte vom Auslandschweizersekretariat, die uns besonders gefreut hat, möchten wir unsern Lesern auf der folgenden Seite speziell zur Kenntnis bringen.